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Ni e de r s c hr i f t  

über die 4. Sitzung des Sportausschusses 

der Stadt Neustadt an der Weinstraße 

am Donnerstag, dem 23.11.2017, 18:00 Uhr, 

im Stadthaus I, Ratssaal, Marktplatz 1, Neustadt an der Weinstraße 
 
- Öffentliche Sitzung - 
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Anwesend: 

Vorsitzender 
Klohr, Dieter  

Mitglieder 
Göring, Marco  
Leim, Michael  
Levis-Hofherr, Diana  
Maier, Winfried  
Naumer, Dominik  
Oswald-Mutschler, Roswitha  
Schmidt, Peter  
Syring-Lingenfelder, Gerhard  
Weisenburger, Tobias  

Stellvertreter 
Bauer, Marion Vertretung für Herrn Frank Heinemann 
Blarr, Erich Vertretung für Herrn Winfried Marianczyk 
Fillibeck, Jutta Vertretung für Herrn Sascha Becker 
Ohmer, Ernst Vertretung für Herrn Dirk Herber 
Schick, Claus-René Vertretung für Herrn Gunther Enke 

Gäste 
Brechtel, Reinhold  

Verwaltung 
Gröschel, Andreas  
Müller, Eike  
Müller, Rolf  
 

Entschuldigt: 

Mitglieder 
Becker, Sascha  
Enke, Gunther  
Heinemann, Frank  
Herber, Dirk  
Hof, Timo  
Marianczyk, Winfried  
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T AGESORD NUNG:  

 
1.  Verteilung der allgemeinen Sportfördermittel und Investitionszuschüsse 

2017 
355/2017 

  
2.  Jahresförderplan 2018  
  
3.  Haushalt 2018 -Sportetat- 359/2017 
  
4.  Bericht über den Neustadter Sport  
  
4.1.  Bericht des 1. Vorsitzenden des Sportverbandes Neustadt an der 

Weinstraße e.V. (Herr Leim) 
 

  
4.2.  Bericht des Sportkreisvorsitzenden des Sportbundes Pfalz (Herr 

Brechtel) 
 

  
5.  Mitteilungen und Anfragen  
  
 
Der Vorsitzende eröffnet um 18:00 Uhr die Sitzung, begrüßt die anwesenden Ausschuss-
mitglieder und Gäste und stellt die ordnungsgemäße Einladung und Beschlussfähigkeit fest. 
 
Es liegen keine Anträge zur Änderung der Tagesordnung vor. 

 

 
TOP 1 355/2017 

Verteilung der allgemeinen Sportfördermittel und Investitionszuschüsse 2017 

 

 

Antrag: 
 
Der Sportausschuss möge beschließen: 
Der in der Anlage dargestellten Verteilung der allgemeinen Sportfördermittel und 
Investitionszuschüsse für 2017 wird zugestimmt. 
- 
Der Vorsitzende informiert die Ausschussmitglieder über die Verteilung der allgemeinen 
Sportfördermittel und Investitionszuschüsse 2017 anhand der vorliegenden Drucksache. 
Herr Klohr weist darauf hin, dass bei der Sportgeräteförderung aufgrund des niedrigen 
Antragsvolumens die Förderquote für 2017 33 Prozent beträgt. 
 
Der Sportausschuss beschließt daraufhin einstimmig, dem in der Anlage dargestellten 
Verteilungsvorschlag zuzustimmen. 
 

TOP 2  

Jahresförderplan 2018 

 

 

Der Vorsitzende informiert über die Festlegung des Sportstättenbeirates zum Golden Plan. 
Für 2018 gab es nur den Antrag vom SV 1920 Geinsheim e.V. für den Anbau eines 
Sozialtraktes (mit Umkleidekabinen, Toiletten, Duschräume, Schiedsrichterraum, etc.). 
Dieser Antrag wurde vom Sportstättenbeirat bestätigt und daraufhin von der Stadt der ADD 
gemeldet. 
Die anwesenden Vertreter des SV Geinsheim stellen dem Ausschuss ihr Projekt vor.  
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TOP 3 359/2017 

Haushalt 2018 -Sportetat- 

 

 

Antrag: 

 
Die in der Anlage dargestellten Haushaltsansätze des Sportetats für das Jahr 2018 werden 
billigend zur Kenntnis genommen. 
- 
Der Vorsitzende erläutert anhand der vorliegenden Drucksachen den Entwurf des 
Haushaltsplanes für das Jahr 2018. 
Dabei erklärt Herr Klohr insbesondere die von der Verwaltung geplanten 
Sanierungsmaßnahmen für das städtische Sportgelände Haidmühle. Durch die vorgesehene 
Verwendung des Geländes für eine zukünftige Landesgartenschau müssen die jetzt 
notwendigen Sanierungsmaßnahmen auf das unbedingt erforderliche Ausmaß beschränkt 
werden. Die im Haushaltsentwurf vorgesehenen Mittel müssen aber investiert werden, damit 
der VfL Neustadt als Pächter des Sportgeländes bis zur endgültigen Entscheidung in den 
nächsten Jahren den Spielbetrieb aufrecht erhalten kann. 
 
Der Sportausschuss empfiehlt dem Stadtrat daraufhin einstimmig, dem Haushaltsentwurf 
zuzustimmen.  
 

 

TOP 4  

Bericht über den Neustadter Sport 

 

 

 

 

TOP 4.1  

Bericht des 1. Vorsitzenden des Sportverbandes Neustadt an der Weinstraße e.V. (Herr 

Leim) 

 

 

Herr Leim berichtet über die Arbeit des Sportverbandes. 

 
Die Zahl der Sportvereine hat sich nicht verändert: 63 Sportvereine in Neustadt (62 + der 
Golfclub Pfalz, der kein Mitglied beim Sportbund ist). 
 
Auch die Mitgliederzahlen der Vereine sind relativ stabil. Wie in den Vorjahren gibt es 
rückläufige Zahlen im Kinder- und Jugendbereich und Wachstum im Seniorenbereich. 
 
Der Sportverband hat die Nacht des Sports und die Wahl des Sportlers des Jahres 2017 in 
den Altstadtlauf eingebettet. Beide Veranstaltungen teilten sich auf dem Marktplatz eine 
Bühne. Es gab ein Musikprogramm. 
 
Geehrt wurden: 
Mannschaft: 1. Manschaft Hockey vom TSG Neustadt 
Sportler des Jahres:Joshua Klein 
Jugend: Jugendlaufgruppe der TSG - Jens Laudage 
Senioren: Erich Lemke 
Ehrenamtliches Engagement: Ursula und Reinhard Kästel vom SV Geinsheim und die 
Fördervereine der Schwimmbäder 
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Bei der Sportlerehrung im Saalbau am 29. April 2017 wurden 175 Sportlerinnen und Sportler 
geehrt.  
 
Es wurden wieder Stadtmeisterschaften im Fußball (AH Halle und Aktive bei der SG 
Mußbach), im Tischtennis, Tennis (Erwachsene und Jugend), Reiten und Boule durchgeführt. 
 
Große Sportereignisse waren die „Pfalz Open“ des Postsportvereines, der Mountain-Bike-
Marathon, der Mußbacher Triathlon (in kleinerem Umfang), der Altstadtlauf, das Radrennen 
„Rund um die Nachtweide“ des Radsportclubs sowie das Reit- und Springturnier des 
Reitclubs. 
Besonders erwähnenswert: Das Hockey-A-Jugend-Länderspiel Deutschland-England im 
Stadion 
 
Eine deutliche Steigerung gab es 2016 bei den Sportabzeichen: 1280 (2015: 1.009). 
 
Die Stadt steht im Landesvergleich mit anderen Kommunen weiterhin gut da. 
Bedauerlich sind die mit Hinblick auf die Landesgartenschau verständlichen Kürzungen bei 
der Sportanlage Haidmühle. Herr Leim verweist hier jedoch auch auf die Chancen einer 
Landesgartenschau. In Landau habe man neue Sportanlagen mit der Landesgartenschau 
geschaffen. Eine neue Sporthalle wurde sogar vom DOSB mit einem Preis ausgezeichnet. 
 
Herr Leim dankt der Politik und Verwaltung für die Unterstützung des Sports in Neustadt und 
nutzt die Gelegenheit, um für die Typisierungsaktion für die Stammzellenspende in Mußbach 
zu werben.  
 

 

TOP 4.2  

Bericht des Sportkreisvorsitzenden des Sportbundes Pfalz (Herr Brechtel) 

 

 

Herr Brechtel berichtet von den Förderprojekten des Sportbundes. Nach Bereisung im 
Dezember 2016 fiel die Entscheidung, dass 2017 folgende Maßnahmen vom Sportbund 
bezuschusst werden: 
 
TuS Lachen-Speyerdorf: Pumpe Beregnungsanlage - Zuschuss 1.340 Euro 
RC Neustadt:                   Elektroanlagen – Zuschuss 1.010 Euro 
TuS Haardt:                     Sanierung Gerätegarage – Zuschuss 3.675 Euro 
SG Mußbach:                  Ballfangzäune – Zuschuss 3.480 Euro 
                                        Umwandlung Tenne in Rasen – Zuschuss 26.300 Euro 
Schützenclub LASP:        Dachsanierung – Zuschuss 16.800 Euro 
TSG Neustadt:                 Dachsanierung – Zuschuss 14.100 Euro 
TC Grün Weiß:                Erneuerung Beleuchtung und Fenster – Zuschuss 15.600 Euro 
 
Somit konnten 2017 wieder alle Vereine aus dem Sportkreis berücksichtigt werden. Bei einer 
förderfähigen Gesamtsumme von 234.463 Euro erscheint die Bewilligungssumme i.H.v. 
82.305 Euro zunächst nicht besonders hoch. Dabei wäre aber zu bedenken, dass dem 
Sportbund über 80 Anträge vorlagen, die von der ADD mitgeprüft werden. Von daher könne 
man in Neustadt mit der erhaltenen Förderquote zufrieden sein. 
 
Im Jahr 2018 wird es eine Neuwahl des Präsidiums des Sportbundes Pfalz geben. Dieter 
Noppenberger hat angekündigt, dass er nicht mehr als Präsident kandidieren wird. 
 
Außerdem berichtet Herr Brechtel, dass dem Ausschussmitglied Tobias Weißenburger in 
seiner Funktion als Vorsitzenden der TuS Lachen-Speyerdorf die Ehrennadel des 
Sportbundes Pfalz verleihen wurde. 
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Herr Brechtel bedankt sich anschließend noch beim Dezernenten und der Verwaltung für die 
gute Zusammenarbeit zum Wohle der Neustadter Vereine. 
 
 
Der Vorsitzende bedankt sich bei den Herren Leim und Brechtel für die Berichte, die gezeigt 
haben, was Sportverband und Sportbund für den Sport in Neustadt an der Weinstraße 
leisten. Insbesondere der Sportverband erfüllt eine wichtige Funktion als Mittler zwischen den 
Vereinen und der Verwaltung. Er ist unbedingt notwendig, um die Aktivitäten und Interessen 
im Sport zu bündeln. 
 

  
 

 

TOP 5  

Mitteilungen und Anfragen 

 

 

Keine. 

 
 
Der Vorsitzende bedankt sich bei Frau Walcher und der Verwaltung für die im Jahr 2017 
geleistete Arbeit für den Sport in Neustadt an der Weinstraße und wünscht allen 
Anwesenden ein schönes Weihnachtsfest und einen guten Rutsch ins neue Jahr und schließt 
die Sitzung.  
 

  
 

 

 
 
 
Ende der Sitzung: 18:45 Uhr 
 
Neustadt an der Weinstraße, den 14. Dezember 2017 

 

 

 

Vorsitzender Protokollführer 
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